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不可能を可能にする

旭川市医師会
高桑整形外科永山クリニック

高桑　昌幸

　こんにちは。１年ほど北海道新聞の朝の食卓でコ

ラムを書かせていただいたおかげか執筆依頼が来ま

した（藤井美穂先生ありがとうございます）。

　せっかくですので、開業しても旭川医大整形外科

講座の客員講師を兼務していますが（専門；股関節、

骨代謝）、実はおもてなしの客室講師的な活動も多

く、「不可能を可能にする」を書かせていただきます。

　前教授から医局で長嶋茂雄氏の終身名誉監督のお

知らせと同時に旭川医大整形外科終身接遇監督を仰

せつかりました。

　（前教授；ご指名光栄であります。体育会系人間

の整形外科医師には難事は万事好事でございます；

54歳になりさすがに馬力は減ってきました。開業17

年目であります）

不可能を可能にする１．

　開業し、まさかと思いましたが教授秘書さんから

お電話です。札幌市教育文化会館で骨腫瘍の病理セ

ミナーを主催するが、教授がスープカリーのバイキ

ングをしたいと。しかし会館は火気厳禁で札幌のすべ

てのカレー屋さんに断られてしまい、お電話しまし

た。

　皆さんどうされますか？

　会館に電話しましたが、会場廊下での火気使用は

禁止、食堂も私的には使えないとのことでした。電

気は使ってよい、と。そもそもスープカリーってな

に？からでしたので、なるほど札幌発祥とのこと。

解決方法として、付き合いのあった旭川市内のカレ

ー屋Sh（いまは閉店）に昼休みに白衣（ここが要点；

信用度と本気度を伝える）でお店に。周囲はびっく

りしています。店主に上記条件を伝えて30万円を封

筒で見せて考えてほしい、と。先生、責任はとれま

せんよ（要点２．一緒に考えましょう）。結果、旭川

市内のお店で５種類のスープカリーを煮込み、札幌

へ転送、途中、カレー屋のオーナーが旭川有数の麺

工場で滝川に工場関連があることに着目、そこで炊

飯をお願いし、滝川で高速を下車し一度工場でスー

プを沸騰させて、一気に札幌へ。会館へは電気プレ

ートを持ち込み電気のみでスープカリーバイキング

を行いました。好評でありました。

　閉会後、教授秘書さんから、教授も喜んでいまし

た。ありがとうございました、と２行の短いお礼メ

ールを賜りました。

不可能を可能にする２．

　もうオファーはないだろうとタカをくくっていま

したら、教授秘書さんからお電話です。教室で日本

整形外科学会骨軟部腫瘍学会を札幌コンベンション

センターで主催するが、教授が以前、高桑先生が学

生勧誘にしていた羊一匹ごと丸焼きバイキングをし

たいとのこと、食事をお願いしている銀座Ｌ札幌店

からは、そんな無理難題ならお引き受けできないと。

教授から高桑先生に電話しなさいとのこと。（何人

くらいの規模ですか？）500人以上！　しかも夏に

屋外で？　天気は？

　皆さんどうされますか？

　まずは羊が調達可能か？　旭川市内の大手Ｓ畜産

に確認しました。肉はあるのですが、札幌まで人材

は出せません、と。ううん…。銀座Ｌに電話し店長

と交渉、けんもほろろに固辞されます。食中毒でも

起きたらどうするんですか！　なるほど。ううん…。

　ケータリングは銀座Ｌとしてどうするか……。解

決方法として、保健所に相談しました、衛生上の問

題点を明らかにしなければ、と。回答は生肉の屋外

での食は大規模では衛生管理の事前確認が必要とな

ることもあります。なるほど。銀座Ｌの店長に電話

する。しつこいなあという口調の店長に（店長、腹

割って話そうよ。俺も難しい話だとは分かっている

んだ。店長がなにかあったらクビが飛ぶのもようく

分かる。でも、店長、男同士不可能を可能にしてし

まわないか！　戦友にならないか！）２時間ほど話

し込み人たらしとでも言うのか店長が乗ってきてく

れました。（やりますか！でも羊はまったくツテも

経験もないですよ）Ｓ畜産に頼み込み、保健所にも

詳細を相談し、クリニックの午後休診を利用し、羊

10匹丸ごとを串刺しにし、保健所所員立ち合いで医

師として学生時代の衛生学や公衆衛生学もほぼ忘れ

ながら、10匹の羊の内臓に近くから内部を社員の

方々とほぼ焼いて表面だけ生っぽく見えるようにし

冷凍しました。ほとんど焼いているのですが、これ

だと見かけはフレッシュでくるくる回しながらバイ

キング、ナイフでざくっと肉を切って食す、まさに北

海道です。医師立ち合い、保健所の許可も得たわけで

す。銀座Ｌ店長に電話します。（なるほど、実はもう

焼けているのを屋外で回して火であぶればいいので

すね。雨用にフラワーテントを一応用意しましょう）

よし！　店長も乗ってきたぞ！　今も恨まれていな

いか心配しています。（高桑先生も会場にいるんです

よね）実は土曜日の午前中は開業医には札幌へは無

理でした。当日、店長に電話し（すまない、急用で行け

なくなってしまった。準備は万端だよ。成功を心から

祈っている、会場に俺の気持ちはあるから）今思い返

しますとペテン師みたいな医者ですね。見事な晴天

に恵まれて銀座Ｌはコンベンションセンター屋外で

羊10匹の丸ごとバイキングを成功裏に収めました。

　閉会後、教授秘書さんから、教授も喜んでいまし

た。ありがとうございました、と２行の短いお礼メ

ールを賜りました。

　「不可能を可能にする」のお話を書かせていただ

きました。会員の先生方のどなたかへのヒントにな

りましたら望外の喜びです。今後ともよろしくお願

いいたします。


